

**CORREO AMERICANO
DEL SUR.**

TOMO I

Antequerá de Oaxaca.

En la imprenta de la Nacion.

Año de 1813.

A

*Maximis igitur in malis hoc tamen boni assecuti vī-
demur, ut ea litteris mandaremus, quae nec satis
erant nota nostris, et erant cognitione dignissima.*

Cic. de offīc. lib. 2

AL PUBLICO

Estamos seguros del aplauso con que se recibirá este periodico tan dignamente suspirado por los verdaderos amantes de la Patria. ¡Oh! si para aliviar el peso de los males que gravan á esta afligida madre, no se pidiese mas que el zelo de sus buenos hijos; ¡quantos dias ha que se habria puesto en movimiento la complicada maquina, que debe producir la salud y felicidad de la Nacion! Pero las obras de los hombres llevan por su peculiar destino el caracter de la lentitud.

Va corriendo el año tercero de nuestra gloriosa revolucion, quando apenas nos hemos dado cuenta de haber conseguido el auxilio de la imprenta, (1) este precioso auxilio, quizá de mayor necesidad que las bocas de fuego, para batir el formidable coloso que nos oprime, y cimentar sobre sus ruinas el grandioso edificio de nuestra amada libertad.

La perfidia de nuestros enemigos aposeñados exclusivamente de las preusas, visto es, que ha tenido el recurso mas poderoso, para excitar, y sostener el espíritu de division, origen funesto de nuestras desgracias, y unico apoyo en que ha podido sustentarse el trono de la iniquidad. La gazeta de México, eterno monumento de ignominia para el gobierno, que la protege, los discursos, los manifiestos, las proclamas, y tantos otros miserables folletos en que con títulos especiosos se enmascaran el error, el

1. Se habla por lo respectivo á la expedicion del Sur.

artificio, y la calumnia; he aquí los canales infectos por donde á merced de la impresion se derrama en torrentes el veneno; que á despecho de la ilustracion aislada multiplica lastimosamente las victimas del engaño.

Mas al fin entre las incalculables ventajas que la mano bienhechora de la providencia nos concede en la ocupacion de la *Vista*, hermosa y opulenta provincia de Oaxaca, contamos dichosamente la de una oficina tipografica, que si no es de las mas estimables en su especie; nos facilita como quiera la publicacion de nuestros escritos, (2) para contrarrestar á los esfuerzos de la impostura, de vanecer las preocupaciones de la ignorancia, y substituir las luces de la sabiduria, que demostrando á la faz del mundo la justicia de nuestra causa; hagan honor á sus generosos partidarios, confundan la presuncion altanera de nuestros perseguidores, y exálten hasta la heroicidad los sentimientos de patriotismo.

Y entretanto que se realizan las medidas convenientes para dar todo el vuelo que nos proponemos al uso de nuestra imprenta; nos ceñimos al objeto de anunciar oportunamente, y propagar con rapidéz las noticias de hecho que instruyan del estado de los negocios nacionales: tal es el plan del **CORREO AMERICANO DEL SUR.**

2. Se trata executivamente de reimprimir algunos numeros de nuestros periodicos; *El Ilustrador Americano*, y *Semanario Patriótico*; cuyos exemplares no han podido franquearse con la abundancia, que era menester para la ilustracion publica, y honor debido á sus sabios y benemeritos autores.

En vez de recomendar el amor á la verdad que animará constantemente nuestra conducta, apelamos desde ahora al testimonio de la crítica imparcial que esperamos no desmerecer; así como nos prometemos de la benignidad de nuestros lectores, que disimulen los defectos, que ofenderán á ca la paso la delicadeza de su buen gusto. Posible es que se nos niegue esta indulgencia: entonces nos quejará el consuelo de haber ofrecido el pequeño sacrificio de nuestra reputación en las aras sacrosantas de la Patria.

NOTA

Este periódico saldrá á luz los juéves. La extensión de cada número se reducirá á un pliego, cuyos ejemplares se venderán al precio de dos reales en las casas de Aduana y Estanco de esta Ciudad.